

Programm Partnerclubtreffen 28. / 29. Mai 2016 Rotary Clubs Biberach an der Riss und Zürich- Knonaueramt im Vorarlberg/Bregenzerwald

**Samstag
28. Mai**

Anfahrt per Bus von Biberach und dem Knonaueramt

- 10.00 Wir treffen uns zu Kaffee und Gebäck in Feldkirch (genauer Ort wird rechtzeitig bekanntgegeben). Begrüßung unter „alten“ Bekannten.
- 10.30 Beginn geführter **Stadtrundgang** in der wohl schönsten Stadt im Vorarlberg. Wir besichtigen dabei unter anderem die malerische Altstadt, die Dompfarrkirche St. Leonhard, das Churertertor und die verschiedenen Stadttürme (von aussen). Am Samstag findet zudem der bunte Wochenmarkt statt.



- 12.00 Nach dem Stadtrundgang geht es per Bus zum nahe gelegenen Rankweil, wo das Mittagessen (Buffet America) im **Hotel Mohren** auf uns wartet. Es findet bei angenehmem Wetter im „Mohrenschoopf“ statt, einer 120 Jahre alten „Rankler Drösche“ (siehe Bild). Wenn es das Wetter nicht will, dann essen wir halt in den „normalen“ Gasträumen des bekannten Hotels.



Nach dem Dessertbuffet „Vorarlberg“ fahren wir um ca. 14.30 Uhr weiter in Richtung Dornbirn zum weltweit grössten **Rolls-Royce Museum**. Nebst unzähligen Oldtimern – ua das ehemalige Auto der Queen-Mom“ – sind auch eine Reproduktion der ehemaligen Produktionsstätte in Manchester und eine hauseigene Restaurationswerkstatt zu besichtigen. Es ist bewusst keine Führung vorgesehen, damit sich jede/r nach seinem/ihrem Gusto bewegen kann. Photographieren ist allerdings nicht erlaubt.



Wer mit Oldtimern „nichts am Hut“ hat, kann das vis-à-vis gelegene **Krippenmuseum** besuchen - klein aber fein.



Um 16.30 Uhr treffen wir uns alle wieder im oberen Stock des

Rolls-Royce Museums zur **Afternoon Tea Time** mit englischem Schwarztee und dem Rolls Royce Kuchenbuffet (very british).

Anschliessend geht es dann zu unserer Unterkunft, dem komfortablen, aber trotzdem preisgünstigen **Hotel Four Points by Sheraton** beim Messegelände Dornbirn.

Um 19.30 Uhr treffen wir uns zum Aperero und anschliessenden Nachtessen im Panoramarestaurant im obersten Stock.



**Sonntag
29. Mai**

Frühstück individuell. Gepäckverlad in Busse.

09.30 Abfahrt per Bus in Richtung Bregenzerwald via Tunnel-Egg nach **Bezau**. Dort ist ein kleiner Spaziergang durch das idyllische Dorf vorgesehen (nur bei anständigem Wetter).

10.45 Abfahrt ab Bezau mit dem historischen **Wälderbähnle**, welches von einigen engagierten „Bahnstalgikern“ wieder für Tourismusfahrten in Schuss gebracht worden ist. Die Fahrt dauert nicht lange, vermittelt aber wieder einmal das Gefühl von „dritter Klasse oder Holzklasse“.



11.08 Ankunft in Schwarzenberg, von den Einheimischen auch liebevoll „Montenegro“ genannt. Am dortigen Nostalgie-Bahnhof warten unsere Busse auf uns und bringen uns hoch zum Dorfzentrum und zum **Angelika Kauffmann Museum**.



Angelika Kauffmann ist eine der ganz wenigen international bekannten Malerinnen des 18. Jahrhunderts. Sie lebte einige Zeit in ihrem Heimatort Schwarzenberg zusammen mit ihrem Vater, der mit ihr zusammen auch den Wiederaufbau der Dorfkirche mitgestaltete.

Da das gleiche Haus auch das Dorfmuseum beherbergt, teilen wir uns für die Führungen auf: Je eine halbe Stunde Dorf- und eine halbe Stunden Angelika Kauffmann Museum.

Und zum Schluss gibt es dann noch ein „Schnapslerl“, bevor wir uns zu Fuss oder per Bus zur berühmten Dorfkirche begeben.



12.30 Absolventen der Musikschule Bregenzerwald geben dort ausschliesslich für uns ein kleines **Sonntagvormittagskonzert**, welches rund 30 Minuten dauert. Vorgesehen sind Konzertbeiträge auf der Orgel (solo und begleitet) sowie typische Bregenzerwälder Saitenmusik (Zither, Hackbrett etc).

Ein kurzer Weg über den Dorfplatz führt uns dann zum historischen **Gasthof Hirschen**, der für seine ausgezeichnete Gastronomie bekannt ist und dafür auch schon mehrfach ausgezeichnet wurde.

Nach einem Apéro werden wir dann wohl kulinarisch so verwöhnt, dass sich an diesem Tag eine weitere Mahlzeit erübrigt (wahrscheinlich).



Nach dem Mittagessen und den üblichen Abschiedsritualen machen wir uns wieder auf die Rückreise, zum Beispiel via Bödele – Dornbirn mit einer hoffentlich sehr schönen Erinnerung an zwei tolle Tage.

Offizieller Anmeldeschluss ist Ende April, später auf Anfrage.

Wir freuen uns auf viele Teilnehmende!